

令和5年 第1回教育委員会定例会会議録

- 日 時:令和5年1月24日(火)10:00~11:30
- 場 所:潮来市役所3階 第一会議室
- 教 育 長 :横田直樹
- 出席委員:小松崎修平、飯田三矢子、茂木悦男、村田茂徳
- 事 務 局:埴教育部長、村田学校教育課長、五喜田学校教育指導室長、吉川生涯学習課長、大塚給食センター長
大川学校教育課長補佐、泉係長

○ 傍聴者:なし

1 開 会

・横田教育長から開会を行う。

2 あいさつ

・横田教育長から開会挨拶
・会議録署名人として村田委員が指名された。

3 案 件

- 日程第1 報告第1号 令和4年度(令和3年度事業)潮来市教育委員会点検・評価報告書について

・村田学校教育課長から説明する。

茂木委員:細かな評価がされていることを踏まえ、事業の改善等が必要なところでは対応を図ってもらいたい。

学校においても学校評価が行われているので、特に子どもたちや保護者の意見等踏まえ、適切に対応
や改善等を図っていただきたい。各学校の状況も違うと思うので、それを踏まえ対応を図っていただきたい。

五喜田指導室長:現在、確認等を行っている状況であります。評価のための評価になっていないかなど、各学校と
調整を図りながら対応して参りたいと考えています。

小松崎委員:教育委員会の業務が多岐にわたっている。評価分析し公表するなど、学校現場では、時間に迫られて
いる状況もある。評価のみだけでなく改善等を踏まえ、形骸化しないよう対応を図ってほしい。

教育長:客観的に第三者の目でみることも必要であると考え。この意見については、今後の教育行政に活用を図って
いきたい。

全員異議なく、原案のとおり承認した。

- 日程第2 議案第1号 潮来市コミュニティ・スクール協議会の設置等に関する規則の制定について

・吉川生涯学習課長から説明する。

村田委員:コミュニティ・スクールとは、PTAを拡大したものとして認識していいのか。

吉川生涯学習課長:村田委員の言われていることもございます。協議会の委員の中にもPTAの方が入るものと考えます。

学校運営の中では専門性が必要な部分もあります。法律的部分や福祉の部分など、学校が必要
としている専門的人材が入っていただき、学校の応援団となっていくようなものとして捉えていただ
ければと思います。現在、学校現場では、専門的な人材でなければ対応できないことができて
いるものと考えております。

村田委員:学校側と保護者だけでは、問題を解決することは難しいところがあるものと思います。今回のコミュニティ・スク
ールのように、地域の方々やいろいろな方々が携わることによって、学校にとっても、保護者にとっても、よい
ことであると思います。

飯田委員:来年度、モデル校を設けるとのことだが決定しているのか。

吉川生涯学習課長:今後、学校等に説明し決定していきたい。

教育長:各学校いろいろと状況も違うものと考えるので、その学校にあったコミュニティ・スクールを目指していきたい。

村田委員:PTAと連携を図っていただきながら、コミュニティ・スクールの検討を図っていただきたい。

全員異議なく、原案のとおり可決した。

- 日程第3 議案第2号 潮来市訪問型家庭教育支援事業実施要綱の制定について

・吉川生涯学習課長から説明する。

茂木委員:学校としても、保護者としても素晴らしい取り組みと考えます。是非、進めてほしい。学校においても対応
が困難な部分もあると思う。また家庭にとってもよいことだと思う。

小松崎委員:家庭における痛ましい事件が報道されている。家庭内のことについて、把握することが困難なところもある
と思うが、今回の事業を進めてほしい。

村田委員:今回の事業の対象者は、どのように想定しているのか。

吉川生涯学習課長:今のところ、小学校に新たに入学者の新1年生の家庭を考えています。

茂木委員: 保護者の家庭も核家族化が進んでおり、アパート等に住んでいる方もいる。周りから見えないところもある。その中で保護者も子育てに苦慮している若い保護者の方に伝わるよう、地域教育の架け橋になってほしい。また、現在、小学生や中学生の家庭においても、いろいろな問題を抱えている家庭もあると思う。そのような家庭に地域でアプローチできるようなものになっていっていただきたい。

飯田委員: 先ほど、小学校に新たに入学する1年生の家庭を対象にとのことでしたが、今まで秋頃に就学前健康診断の際に保護者向け家庭教育等の説明会があったが、それを行ったうえで家庭訪問等を行うのか。

吉川生涯学習課長: そのとおりです。ご説明を行ったうえで考えています。また、茂木委員からもありましたが、他の学年についても、事務局としましては検討を図って参りたいと考えています。

飯田委員: 訪問するだけでも、大変な業務だと思いますので、その手段・方法等についても検討してはどうか。

吉川生涯学習課長: 訪問型家庭教育支援事業の研修会等に参加した中でも、家庭の訪問しえなくとも、その住まいの環境などを踏まえながら、早期発見に努めることなどもありましたので、検討を図って参りたいと考えております。

全員異議なく、原案のとおり可決した。

○ 日程第4 議案第3号 潮来市社会教育施設における防犯カメラ設置等に関する要綱の制定について

・吉川生涯学習課長から説明する。

小松崎委員: 防犯の設置箇所等について伺う。

吉川生涯学習: (設置箇所等について説明を行う)

村田委員: 今後、防犯カメラの設置計画等はどのようになっているのか。

吉川生涯学習: (設置計画等について説明を行う)

全員異議なく、原案のとおり可決した。

4 教育長報告

・横田教育長から令和4年12月23日から令和5年1月24日までの諸行事報告が行われた。

5 業務事務日程について

・各課長から令和5年1月24日から令和5年3月31日までの行事予定について説明

小松崎委員: 3月11日(土)に「中学校卒業式」とあるが、どうしてか。

五喜田指導室長: 茨城県、千葉県の高校入試日程等により、平日開催が困難であり、土曜日に変更となりました。近隣市においても、土曜日又は日曜日に変更となっています。

6 教育委員会所管事項に関する質疑

・小松崎委員: 各校のホームページを拝見したところ、いろいろな各校の情報等が掲載されていました。今回、給食に「にじのきらめき」という「お米」が使用されたましたが、その経緯等をお聞きしたい。

大塚給食センター長: 本市農政課から打診があり試験的に使用しました。給食後、児童生徒のアンケートや感想等を提供しております。

・小松崎委員: 市内中学校のコロナ禍におけるスキー学習の状況等はどうか。

五喜田指導室長: 先週、潮来一中と日の出中が実施しており、今週に潮来二中、来週は牛堀中が行う予定となっております。

7 その他

・令和5年第2回教育委員会定例会については、2月28日(火) 予定であることを説明する。

8 閉 会

・横田教育長により閉会した。